



東そのぎ 議会だより

第175号
令和3年7月15日発行



空から眺める春の大野原

もくじ

- ・ 2~3ページ
 - ・ 4~8ページ
 - ・ 8ページ
 - ・ 9ページ
 - ・ 10ページ
- 6月定例会・令和3年度補正予算
一般質問
人事案件・委員会構成
委員会活動報告
傍聴者の声・編集後記



東彼杵町ホームページ
議会情報

一般会計補正予算（主な事業）連合審査会

連合審査会とは・・

複数の委員会が共通の議題を審査あるいは、調査するために合同で開く会議のことです。

学校給食費減免支援

児童生徒の給食費 9月～11月分を減免するもの



地域振興券給付事業

一人 5,000 円の振興券が支給されます。
(有効期限 8月～10月末)



水道基本料金・3ヶ月 減免

8～10月分の基本料金を減免します。(7月～9月分の検針分)
水道を利用されない方への支援が必要との意見が出され、先の議会で議案が提出されたが否決されたので再度提出はしないとの町長答弁であった。

飲食店緊急支援

売上が 50% 以上減少した飲食店に店舗面積に応じて、20万円から 60万円支給されるもの。

町の当初案は 15万円から最高 50万円であったが幅広く支援すべきとの意見が出され上記の支援が決まった。

学校給食費保護者徴収の廃止

令和 4 年 4 月から給食費を口座引落し等へ移行するためのシステム導入費用
(257 万 4 千円)

V ファーレン長崎

応援事業

V ファーレン長崎の試合観戦に児童生徒及び保護者 400 名を無料招待するもの(車借上料 120 万円、チケット購入費 70 万円)。公平性やコロナ禍の事業実施であるので、中止や半額負担とすべきではとの意見があった。

子育て世帯へ 5 万円の 給付金事業

児童手当受給かつ住民税非課税の世帯へ給付されるもの
(@一人 5 万円・121 名分)

すくすくねんね等移転

役場庁舎を総合会館に移設させるための 1 つの事業。

庁舎移設の青写真が完成するまで予算執行の猶予を求めた



賛否表

議案番号	林田 三三	立山 裕次	日木 俊二	浪瀬 真吾	大石 俊郎	尾上庄次郎	後城 一雄	浦 富男	森 敏則	橋村 孝彦	採決結果
議案第 28~36 号 (議案第 34 号除く)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決

○賛成 ×反対 (議長は採決に加わらない)

【議案】

- 議案第 28 号 職員等の旅費に関する条例の一部を改正する条例
 - 議案第 29 号 東彼杵町手数料徴収条例の一部を改正する条例
 - 議案第 30 号 東彼杵町における高齢者、障害者等の移動等の円滑化のために必要な道路の構造の基準を定める条例の一部を改正する条例
 - 議案第 31 号 令和 3 年度東彼杵町一般会計補正予算（第 1 号）
 - 議案第 32 号 令和 3 年度東彼杵町国民健康保険事業特別会計補正予算（第 1 号）
 - 議案第 33 号 令和 3 年度東彼杵町水道事業会計補正予算（第 1 号）
 - 議案第 35 号 大野原高原線（法音寺工区）改良工事（その 3）請負契約について
 - 議案第 36 号 塩鶴川渓流保全工事（1 工区）請負契約の変更について
- ※その他 報告事案第 1 号～第 13 号（報告事項のため不記載）

令和 3 年度各会計の補正予算

区分	今回の補正金額	補正後の予算総額
① 一般会計補正予算（第 1 号）	2 億 1 6 6 4 万 8 千円	5 7 億 2 0 6 4 万 8 千円
② 国民健康保険事業特別会計補正予算（第 1 号）	1 4 7 万 9 千円	1 2 億 1 9 4 7 万 9 千円
③ 水道事業会計補正予算（第 1 号）	収益的収入 1 0 万 1 千円	2 億 5 7 6 6 万 4 千円
	収益的支出 1 4 8 万 1 千円	2 億 4 1 9 4 万 8 千円

① 一般会計補正予算の主なもの

歳出において、民生費 2 2 3 0 万円、衛生費 5 3 3 8 万 1 千円、商工費 6 8 6 4 万 5 千円、教育費 2 5 4 2 万 9 千円、災害復旧費 3 0 0 0 万円等を計上しました。

② 国民健康保険事業特別会計補正予算の提案理由

特定保険指導を委託するため。

③ 水道事業会計補正予算の提案理由

水道基本料金を 3 ヶ月間減免するため。

● 東彼杵町における高齢者、障害者等の移動等の円滑化のために必要な道路の構造の基準を定める条例の一部改正 ●

法律の一部改正（令和 3 年 4 月 1 日施行）に伴い、本町としても高齢者等に寄り添ったバリアフリーを推進するため。

町政を問う！8名が一般質問

一般質問とは

町の行政全般にわたり町長等執行機関に対して行う質問。制限時間60分以内。
会議録は後日ホームページで閲覧できます。

(本稿は質問者の責任で作成しています)

1 大石 俊郎 議員	● 学校給食費の納入方法について ● 教育委員会職員の欠勤と処分について
2 橋村 孝彦 議員	● 道の駅出入口交差点（信号機）の変更について
3 立山 裕次 議員	● シニアアカデミーの交通安全教室について ● 地域公共交通体制について
4 浪瀬 真吾 議員	● 幼児が遊べる遊具の設置について ● 高齢者に対する新型コロナワクチンの接種状況について
5 口木 俊二 議員	● 新型コロナウイルスワクチン接種について ● 新型コロナウイルスの影響による各種事業の対策について
6 森 敏則 議員	● 町内小中学校における避難訓練及びAED取り扱いの現状について ● シーサイド公園の安全管理について
7 浦 富男 議員	● 第5次総合計画と第2期総合戦略の今後の展開を問う ● 大村市との合併の見解を問う
8 尾上 庄次郎 議員	● いこいの広場 遊具施設について ● 定住人口への加入促進について ● 小・中学校の女子トイレに生理用品の常設設置について



大石 俊郎 議員

学校給食費、 口座引落し等へ移行

欠勤問題、教育長の 答弁、一貫性に欠ける

100%

保護者への説明が必要。
【大石】県内3町の口座引落しの徴収率は。
【教育長】分かりません。
※川棚町＝99.5%
長与町、新上五島町＝

【大石】今までの欠勤を不問としたら、今後の人事管理がおかしくなるのは。
【教育長】ご指摘の通りだと思います。
【大石】もう一度、欠勤の正当な理由を明確に答えて頂きたい。

【教育長】本人が出勤出来ない状態であり、病気がない理由です。
【大石】病気が欠勤の正当な理由に当たらないとした場合、どうされるのか。
【教育長】確認をします。（という事は今まで確認する事なく、不間にされた事になる）

【大石】町長は、この欠勤問題を前町長や前教育長の問題として擁護された。欠勤9日間は現町長や現教育長の時だったのでは。

【大石】町長、大石議員が言われるべきではないと思うが。
【町長】町の顧問弁護士と協議して、報告したいと思います。

【大石】準備期間、約1年間を必要とする理由は。

【教育長】システム改修準備、納入方法の複雑さ、

【教育長】今後は、病気休

【大石】准備期間、約1年間を必要とする理由は。

【教育長】システム改修準備、納入方法の複雑さ、

【大石】欠勤の正当な理由とは何か。

【教育長】それぞれ全てやむを得ない理由であり、どうしても勤務出来ない場合です。病気等考えら

れると思います。

【大石】病気の場合は、病氣休暇や休職になると思

うが。

【教育長】今後は、病気休



橋村 孝彦 殺員

道の駅出入口交差点 (信号機)の移設について

[橋村] 道の駅拡幅に伴う信号機移設は道の駅出入り車両を優先したため交通体系の変化をもたらし危険性が高まっている。特に総合会館や体育館、図書館など公共施設からの出入り口は交通事故発生率が極めて高いと言える。交差点の信号機や横断歩道は流れの円滑化や安全性を高める事が本来の目的であって、一施設の利便性の為あるのではない。道路交通法の概念からしても容認できない。

設計当初から危険性は想定していなかったのか、今後、交差点の変更を含め安全対策を早急に検討すべきだ。



[橋村] 欠陥設計だ。現状のままでは町民が被害を受ける可能性が高い、町の一義的役割は町民の生命財産を守る事である。それ無くして福祉向上はない。移設が無理なら、総合会館、図書館、体育館出入り口にゼブラゾーンの設置は最低限要求する。

[町長] 確約はできないが町民を守るために協議中である、実現に向け努力する。

[町長] 町、国交省等、関係機関と協議の上、移設されたが設計段階で私は町長ではなく関知していない。現状の危険性は認識しているが今更、変更是無理だろう。

シニアカーの安全教室 (講習会)を町で

地域公共交通の 今後の取り組みは



立山 裕次 殺員

[立山] 今後、交通弱者が増えるということもあり、

[橋村] 高齢者の増加によりシニアカーの利用者数も増加傾向にあるが時として危険行動を見る。シニアカーは歩行者扱いとされ道路交通法の適用外であり車の損害保険等も無いのが現状である。全利用者を対象にした講習会や安全教室等、開催された実績はない。

[立山] 地域公共交通に地域の住民による交通手段を考えているとのことです。現在の状況をお尋ねします。

[立山] 午前と午後に町内の主要町道を巡回する便を運行できません。

[町長] 地域公共交通会議などもあり、町が自由に出来ませんが、交通や買物弱者の方のために協議はしていきたいと思いません。

[立山] 撤去はいつできる予定ですか。

[建設課長] 県と国の協議が必要になりますので、つとは言えませんが、今年度中には結論が出ると思います。

町有地を活用した 幼児が遊べる遊具の 設置は出来ないか

[町長] 歴史公園について

は教育委員会の管轄ですので何か協議をされていく模様ですが、新港グランドについては考えていません。まずはシーサイド公園と考えています。

[立山] こだわらず歴史公園や新港グランドの空いているところに設置は出来ないか。

[町長] 歴史公園は、区長さんたちと共に2地域の視察を行いましたが、自治会としての取り組みまでは至りませんでした。今後は先進地から來て頂いて取り組む気運を高められないか検討していますが、現在は立ち入り禁止となっていますので、町有地を活用しての遊具の設置は出来ないのか。

[町長] ゲートボール場などでの単体として開催した事案はあるが今後実態を調査し彼杵、千綿と分合、現在国道を運行して

いる町営バスを減便して、

遊具につきましては老朽化の為撤去をしなければいけませんが、県の施設ですでの現在協議中です。



町の中心にある歴史公園



浪瀬 真吾 議員

**新型コロナウイルス
ワクチン接種について**

【浪瀬】高齢者施設等と地
区別ごとの接種率の進捗
は。

【浪瀬】問題点や改善点等
とは異なり雨天時を考慮
して入り口を教育センター
側に変更し、手続きの
統合を見直した。

【町長】シミュレーション
本町に転入された
方や住民登録が本町にあ
り遠隔地で学んでいる大
学生や各種専門学校に通
う人に対する対策は。

【町長】前居住地と連絡を
取り二重接種の防止を図
り、未接種の方は日時等
調整する。

【浪瀬】7月末が高齢者の
接種終了目標であるが、
65歳未満の接種が終了す
るのはいつ頃か。

【町長】現在、接種希望調
査を開始しているので日
時が定かでない。

【浪瀬】接種しなかつた人、
また接種できなかつた人
への対策は。

【町長】柔軟に接種日を再
調整し、未接種の方には
再勧奨の案内をする。

いがあつたが、因果関係
は、担当医により評価不
能とされている。町外入
所者の副反応が1件であ
る。

【浪瀬】問題点や改善点等
は。

【町長】シミュレーション
とは多少のプラスは1件、
飲食業者が最も影響を受
け81%が売り上げ減少と
なつていて。農業分野で
の花卉・茶・肥育牛が影
響を受け、他の作目は例
年とほぼ変わらない。

【浪瀬】令和2年分の税収
等はどの様な推移か。
【町長】例年並みである。
【教育長】1学期は予告し
ての火災訓練、大雨時の
引き渡し訓練、2学期は
地震・津波・不審者対応
訓練、3学期は予告なし
の避難訓練、交通安全教
室等行つてている。

【町長】厚労省の事務連絡
に従い、家族や懸かり付
け医、施設従事者の協力
を得て本人の接種意向を
丁寧にくみ取り、接種で
きるよう通達している。

【浪瀬】副反応（アナフィ
ラキシー症状）等の事例
は。

【町長】アナフィラキシー
を疑う事例は発生してい
ないが、1件の副反応は
ない。

**新型コロナウイルス
影響による各種事業
の対策は**

【浪瀬】各種事業者や農業
分野ではどのような推移
か。

【町長】商工会会員調査で
は、多少のプラスは1件、
飲食業者が最も影響を受
け81%が売り上げ減少と
なつていて。農業分野で
の花卉・茶・肥育牛が影
響を受け、他の作目は例
年とほぼ変わらない。

【浪瀬】令和2年分の税収
等はどの様な推移か。
【町長】例年並みである。
【教育長】1学期は予告し
ての火災訓練、大雨時の
引き渡し訓練、2学期は
地震・津波・不審者対応
訓練、3学期は予告なし
の避難訓練、交通安全教
室等行つてている。



口木 俊一 議員

**コロナ禍のなか
児童生徒の避難訓練は**

【口木】新型コロナウイル
ス発生前は児童・生徒に
はどのような避難訓練を
指導していたのか。

【教育長】急手当は自分で、大きな
怪我の場合は近くの大人
に助けを求める。5年の
保健の授業で指導してい
る。中学では2年の保健
の授業でAEDを含めた
心肺蘇生法の実習を通じ
て使用できるように指導
している。

【町長】自分が出来る応
急手当は自分で、大きな
怪我の場合は近くの大人
に助けを求める。5年の
保健の授業で指導してい
る。中学では2年の保健
の授業でAEDを含めた
心肺蘇生法の実習を通じ
て使用できるように指導
している。

【町長】今年度はまだ実施
されていないと思うがコ
ロナ禍のなか、訓練を実
施するのか。

【教育長】コロナ禍のなか
であつても、危機管理の
観点から学校側の判断
で工夫しながら行つてい
く。

【町長】昨年1,200m
補修している。

【町長】中体連の時の応援
席は平地に出来ないか。
【町長】これからは選手だ
けの競技で応援の生徒は
招集しない。

【町長】今年度はまだ実施
されていないと思うがコ
ロナ禍のなか、訓練を実
施するのか。

【口木】グラウンドのレー
ンのテープの補修は出来
ないか。

【町長】昨年1,200m
補修している。

【口木】グラウンドの照明
器具の高さが低くてグラ
ウンドまで届いていない。
【町長】要望があれば県に
出向いてお願いしていき
たい。

【町長】今年度はまだ実施
されていないと思うがコ
ロナ禍のなか、訓練を実
施するのか。

【教育長】基本的にこれま
でと変わらないが移転後
の早い時期に避難経路や、
避難場所の確認のため訓
練を行いたい。

**シーサイド公園グラウンド
の安全管理は**



現在使用できない状況の大型遊具

【町長】今年度はまだ実施
されていないと思うがコ
ロナ禍のなか、訓練を実
施するのか。

【教育長】基本的にこれま
でと変わらないが移転後
の早い時期に避難経路や、
避難場所の確認のため訓
練を行いたい。

検結果により劣化が確認
されたので危険と判断し
た。

【口木】グラウンドのレー
ンのテープの補修は出来
ないか。

【町長】今年度はまだ実施
されていないと思うがコ
ロナ禍のなか、訓練を実
施するのか。

人の流れを作りたい。



お茶の量が足りない

【森】大村市との合併を、何故勧めないのか。

森 敏則 議員

町の魅力を発信して 人の流れを作る

【森】四年連続日本一の「そのぎ茶」の販路拡大と、全国に通信販売しているジャパンネット（本社・佐世保市）と提携販売することで効果が期待できる。

この会社は、最近『有名牛肉』の頒布を企画して成功している。

そこで「そのぎ茶」も頒布会に参画することで、知名度アップと販路拡大につながると確信するが、町長自ら営業を勧める気はあるか。

【森】協議ができるかどうかではなく、地方自治法に決まっているので仕方が無い。

【森】行政サービスの費用削減と経済支援等が生かされるとして『西九州させぼ広域連携協約』を締結しているが、大村市と合併した方が、最善(生

【森】総合計画及び総合戦略に基づき事業が進められているが、自慢できる事業はあるか。

【森】自慢できる事業は、名度アップと販路拡大につながると確信するが、町長自ら営業を勧める気はあるか。

【森】基幹産業である農業の後継者及び新規就農者の担い手の確保と、経営力強化の育成である。

【森】事業の今後の展開は、地域内外の有力な人材や企業を取り込んで、地域ブランド作りのパートナーとして参画してもう必要がある。

農業と、自然豊かな町の魅力を情報発信し、交流を促進することで新しい



大村と合併しない



いこいの広場遊具施設について

【浦】他の公園に移設は困難であるとのことですが移設工事の見積りはされません。

【町長】東彼杵町には、や

【浦】閉園になつたいこいの広場の設備等の今後の利活用について再利用できる設備は他に利用できないのか、特に遊具施設についてまだ使用可能だと思いますが今後の対応について遊具施設は現状維持なのか、他の公園に移設出来ないのか、売却は出来ないのか、伺います。

【町長】遊具施設について町長の見解は。

【浦】町内の空き地を利用

うので、賃貸になるのか売却になるのか業者との交渉を行う予定です。

と思います。いこいの広場の設備については現状維持の状態で民間業者さんの希望もあり商談を行いたい。



【浦】現状維持で管理をします。いこいの広場跡地利用については、キヤンプ場に利用したい民間業者の問い合わせがあり土地家屋の評価を専門の業者に依頼中です。7月中には評価額もわかると思



尾上 庄次郎 議員

自治会への加入促進について

【尾上】 東彼杵町には34の自治会がありますが全世帯が加入している訳ではなく、新しい移住者や若い世代が一戸建てを建てる時やもともと定住者であつた方が一人世帯になり地域での活動が出来なくなる等で離れていくつている。その対策は。

【町長】 役場からの配布物は自治会を通じての分と未加入の方については役場の支所、総合会館や道の駅、町内コンビニ等に毎月お願いしている。また、データ放送やホームページを見てもらつていい。加入については消防費などがあるのでチラシを入れたり窓口で説明し

定住人口の維持あるいは増加について

【尾上】 東彼杵町の人口は8千名を切り極めて高い減少であります。定住人口の維持あるいは増加には2つの考え方がある。

【町長】 本町への移住・定住促進の為、空き家バンク制度内の4つの補助金を充実し、U-I-Jターンの移住促進を強化してきた。今83戸の空き家を把握している。

【尾上】 公共用地と荒廃地を造成し、移住者に30年住んだら土地を提供することを提案。

加入して頂けるようお願いしている。強制はできな

小・中学校の女子トイレに生理用品の常設設置について

【尾上】 生理は体格差等で早い人遅い人個人差があり、生理用品を保健室に行つてもらう子供たちが多いと聞いておりますが、女子トイレに常設する事で、生理のある人の健康・尊厳・教育の機会を行政が支えているのでは

と思うが。

【教育長】 女子トイレは綿小学校6、彼杵小学校6、中学校9あるがどこも設置していない。生理の授業について今は4年生の保健の授業でよく教えていている。生理用品は消耗品として保健室にあり保健の先生からもらう。

取り扱いはそれぞれの学校に任せている。ハンカチ・マスクと同じように生理用品は自分で揃える自己管理能力を高めていく為に大事である。保護者からの要望は上がつてないし、女子トイレに設置する必要はない。

人事案件 東彼杵町教育委員会委員の任命に賛成多数で同意

川原 悟氏(法音寺) 任期4年間(令和3年7月1日～令和7年6月30日)

東彼杵町議会委員会構成

(委員会構成は慣例として2年に1度入れ替わります)

総務厚生常任委員会

委員長	口木俊二	俊裕	二次
副委員長	立山二	俊彦	三次
委員	林大橋	石村	大橋

産業建設文教常任委員会

委員長	瀬上城	浪尾後浦	瀬上城
副委員長	一富敏森	二俊庄	一富敏森
委員	井上	彦郎	井上

議会運営委員会

委員長	大石俊郎	俊一	大後口	俊郎
副委員長	木瀬木	真敏	浪森	二吾
委員	村	孝彦	橋	彦郎

議会広報編集特別委員会

委員長	村口大林	大林口尾浦	村口大林
副委員長	木上	彦郎	木上
委員	庄富	三二郎	庄富

総務厚生常任委員会活動報告

令和3年4月14日

○ 町有財産等の管理状況調査

① 旧大楠小学校

ベトナム人日本語学校を設立することを目的とする（株）サイゴンに校舎とグラウンドが貸し付けられている。一階部分の各3部屋には学習用のテーブルと椅子が備え付けてあり、その準備がなされていた。グラウンドは、少々草が生えていたが、管理は適切にされている様である。残されている備品関係の整理と、開校された場合には地域住民と融和を図るための対策を図られたいとの意見があった。

（6月9日の町長説明ではコロナ禍でベトナム人日本語学校を開設するのは難しいとの申し出があり、契約の解消をする。）

② 大楠倉庫

以前調査した時、関係書類の廃棄処分を含めた整理整頓を実施して、職員が変わっても分かり易い様に改善されたい旨の指摘をしたにも拘らず、何も手を付けられていない。書類の保存期限の3年保存、5年保存、10年保存、永年の区分けを確実に行い、廃棄可能な書類の処分を早急に実施されたいとの意見があった。

③ 旧龍頭泉いこいの広場

総面積約14ha、事業費約1億2,000万円をかけて整備された施設であったが閉園となった。現在、障害者就労を目的とした福祉事業者からの打診があつていている。管理については、年1回の草刈りと事務所の定期的な通気を実施しているとのこと。遊具については設置後5～6年しか経っていないので、移設等費用対効果を含め有効活用を検討されたいことや施設の売却もしくは貸し付けの場合、自然環境を残してほしいとの意見があった。

④ 旧常明園

ロハスの郷の設立の際、地方創生交付金や町費を投じて整備された施設であるが、現在は使用されていない。今後、移住者等の宿泊施設として、有効活用を検討されたいとの意見があった。

産業建設文教常任委員会活動報告

令和3年4月14日

① 千綿小学校移転に伴う旧千綿中学校の現況

千綿小学校移転に伴う旧千綿中学校の整備状況は、空調設備移設整備工事・グラウンド改修工事は8月中旬に完了することである。グラウンドに関しては表土7cmの入れ替え及びアスレチック5基を設置する。

また、屋外階段設置工事他4件、起工準備中が1件、発注予定事業が2件であった。町道からの出入り口の通路拡幅工事が予定されていた。

② 令和2年豪雨による災害現場の現況

令和2年豪雨による杉尾井手の現状は蕪地区の方から仮設の工事用道路が取り付けられ、受益者負担で側溝設置工事が行われていた。

③ 町営住宅の管理状況

新白井川団地・白井川団地の住宅については条例に基づき整備されており、入居者が決まってから整備清掃することであったが、見学時点で整備清掃しておくべきとの意見があった。白井川団地の住宅裏の菜園スペースのブロック塀の囲いは古く、クラックが入り危険な状態であったので補修の必要があるとの意見があり、了承された。

傍聴者の声



6月の定例会の傍聴者は17人でした。

★給食費の納入方法について、改善される点は良かったが、教育委員会の方から積極的に改善しようという意識があればもっと早期に行えたのではないか。 (40代 女性)

★教育長の答弁で考え方色々あると思うがもう少し専門的な立場で学習してもらいたい。 (70代 女性)

★某議員の高圧的な質問の仕方に不愉快な思いをした。教育委員会に関する質問を何度もされているが無断欠勤について当局からどのような答えを求められているのか疑問。また、当該職員に一体どんな処遇を求められているのでしょうか。 (70代 女性)

✿傍聴ありがとうございました。一部抜粋して掲載しています✿

//議会だよりに掲載する町民の声を募集//

議会を傍聴して、議会だよりの感想、その他議会に関する町民の皆様の声をお寄せください。

●400字程度

●議会事務局へ持参、または郵送、メールで提出

※詳しくは議会事務局へお尋ねください。



中尾の棚田

編集後記

私たちに与えられた議員の期間も、後半に入りました。

6月定例会においては、本

府舎の移転問題、コロナ禍における飲食店への支援金問題など、活発に議論が展開されました。その結果を、町当局に提言出来たことは、議会としての存在感を示せたものと自負しております。

今回から委員長発案によるドローンを使った各地区の写真を掲載してまいります。限られた紙面ですが、「読みたくなるような議会だより」になるよう、今後とも広報委員一同研鑽努力をしてまいります。
(大石)



委員
副委員長

尾上庄次郎
浦富男
口木俊
林田二
大石三
橋村俊郎
孝彦

